Santiago Sevilla. La Bañeza

Se llama Santiago Sevilla Miguélez, tiene 42 años y es natural de Vecilla de la Vega. Estudió la carrera de Económicas en la universidad de Santiago de Compostela y comenzó vida laboral en la banca, en la que permaneció durante 7 años. Posteriormente, abre una Asesoría Fiscal en La Bañeza donde ejerce su actividad profesional. Allí es donde nos recibe.

Antes de las elecciones de junio, después de hablar con mucha gente, le comenzó rondar por la cabeza la posibilidad de entrar en la política local. Tras conversaciones con la UPL, en las que quiso dejar claro que no quería involucrarse con ninguna sigla política en cuanto a afiliación, encabezó, como independiente, la candidatura que este partido presentó a la alcaldía de La Bañeza. Hoy es alcalde de esta ciudad.

P.: ¡Por qué su paso del mundo de la economia al mundo de la política? ¡Cómo tomó esa decisión?

R.: Ya había estado en una ocasión anterior en el Ayto., como independiente. Tengo inquietudes como, creo, que cualquier persona que viva en su pueblo y le atraiga un poco la situación de su pueblo. Después de 16 años con un alcalde al frente de La Bañeza, es normal que haya gente que no estemos de acuerdo en cómo se estaban llevando las cosas y creamos que se pueden llevar de otra manera o darle un planteamiento diferente. Ese es el motivo que me ha llevado a la política. Creo, y eso lo digo con frecuencia, que es una cuestión de ciudadanía. Yo creo que los ciudadanos cuando no estamos conformes con las cosas no sólo podemos criticar, sino que nos tenemos que involucrar en el cambio y aportar soluciones. Yo digo siempre que no quiero ser un hombre de la política, sino que asumo la responsabilidad de ejercer la gestión durante cuatro años.

P.: ¿Por qué la UPL y no otro grupo político? ¿Comulga con los planteamientos que tiene la UPL respecto a la vida política?

R.: Voy a ser franco. No quiero engañar a nadie, ni a los propios compañeros de la UPL. En el partido saben qué es lo que opino. No quiero tener siglas, porque por mi mente pasa en ocasiones la idea de hacer un análisis subjetivo, mi propio análisis. Pero puedo valorar las actuaciones y conocer la bondad o no de los hechos en función de cómo se desarrollen y quiero ser crítico, incluso conmigo mismo. Por eso no quiero tener afiliación; es una decisión personal.

P.: ¿Cuál es entonces su relación con la UPL?

R.: A la UPL tengo que agradecerle públicamente la forma en que nos ha dejado trabajar en la propia concepción de la candidatura. Y es algo que otros partidos debieran copiar. Se hizo una candidatura con independencia total y absoluta; se marcaron unos criterios de salida y fue con el planteamiento de que no queríamos a ninguna persona que tuviese unos intereses creados que defender, ni gente que de alguna forma tuviera un rebote político, por lo que esto podría representar en la propia candidatura. El resultado final ahí está, es una lista que, en sus 12 primeros puestos,

fue votada por los miembros de la totalidad de la candidatura y ese fue el orden que salió y ahí estamos como tal luchando en este momento al frente del Ayuntamiento.

P.: ¿Participas de la visión que tiene la UPL respecto a León y la Región leonesa dentro de la comunidad? ¿Qué opinas al respecto?

R.: Si yo siempre me planteo que soy nativo de la comarca de la Ribera del Orbigo, que soy nativo de Vecilla de la Vega; si soy una persona que después de terminar mis estudios me he anclado en la ciudad de La Bañeza y siempre he dicho que no tengo interés mayor en moverme; creo que tengo que sentir las necesidades como cualquier ciudadano de esta provincia. Pero tengo que reconocer públicamente que no he querido entrar mucho en esa dinámica de planteamientos políticos, porque no quiero verme involucrado. Apoyaré hasta las últimas consecuencias todo aquello que considere que es bueno para la ciudadanía de La Bañeza y de la provincia de León. ¡Cómo no voy a ser consciente de la problemática que tiene León! Creo que somos una provincia totalmente olvidada de todas las instituciones, tanto centrales como autonómicas. Incluso desde la propia Diputación, por luchas internas entre los partidos políticos, a veces no se hacen actuaciones coherentes y conceden su apoyo en función de qué siglas tienen en ese momento los ayuntamientos, sin hacer un análisis de conjunto de las necesidades de la provincia y provocando desequilibrios injustos.

P.: ¿Cómo ve la situación política en León?

R.: Bueno, no tengo quizás capacidad suficiente para hacer un análisis lo suficientemente crítico. Solamente pido a los políticos, y a mí mismo, que estoy directamente metido en la política, que seamos conscientes, que luchemos con todas las fuerzas por los intereses generales y que nos olvidemos de las situaciones personales. Yo creo que si los políticos no somos capaces de movilizarnos y de tener claro cuáles son las necesidades del ciudadano mal vamos a defender sus intereses.

P.: ¿Cuáles son las necesidades más perentorias de La Bañeza como municipio y cuáles los problemas más urgentes que está abordando con preferencia esta alcaldía?

R.: Las necesidades yo creo que están claras y manifiestas. Yo creo que somos todos conscientes de en qué comarca estamos, de en qué ciudad estamos. La Bañeza es cabecera de comarca, de una comarca fundamentalmente agrícola con unas deficiencias serias. En la campaña electoral explicamos uno de los motivos por los que nos presentábamos: durante 16 años en La Bañeza no se ha tenido para nada en cuenta el tejido productivo; lo único en que se ha pensado es en el sector servicios, que es totalmente necesario y yo no lo discuto jamás, pero que evidentemente creo que para poder pagar en el sector servicios lo que hay que tener es un tejido productivo. Cuando planteamos el tema del polígono industrial todo el mundo está prácticamente de acuerdo, pero, por ejemplo, cuando hacemos otros planteamientos como puede ser la plaza del ganado el resto de las opciones políticas, en concreto el PP,

no solamente es que no se acepte, sino que, en tono jocoso, se hace como crítica, como si fuera una idea de Santiago Sevilla que plantea algo personalista. Yo sigo manteniendo que, efectivamente, la cabaña ganadera ha bajado, pero que en esta comarca sigue teniendo una importancia grandísima y que, desde luego, no creo que estas transacciones se tengan que realizar en Benavente o en León, sin que la ciudad de La Bañeza pueda recogerlas como cabecera de comarca que es. Sólo tiene que hacerse un recuento de los rebaños de la montaña que pasan los inviernos aquí. El censo de este ganado es amplísimo y creo que es una fuente de riqueza importante para la comarca y no hay que obviarla. En cuanto al tema del polígono industrial, si no tenemos un suelo barato donde la gente joven que tiene iniciativas pueda poner en desarrollo sus ideas, porque el suelo realmente les acabe con el pequeño presupuesto que puedan tener para iniciar su actividad, mal pueden empezar sus negocios. Lo que se está produciendo es una decadencia en el comercio serio, incluso de estos pequeños talleres que evitan un poco esa situación tan alarmante de paro que tenemos en estos momentos.

P.: ¿Cuál es la relación que tiene La Bañeza con los pueblos de su comarca?

R.: Siempre he dicho que La Bañeza será lo que sean sus pueblos, porque, una ciudad que es cabeza de una comarca y que depende en un porcentaje altísimo del comercio, fijate lo que puede ser de La Bañeza si los pueblos no vinieran a comerciar aquí. Que sepan que en el Ayuntamiento de La Bañeza hay un equipo que colaborará, en la medida de sus fuerzas, total y absolutamente con la comarca que representa, porque la importancia de los pueblos es total y absoluta. La Bañeza tiene que ser el eje sobre el que se mueven los pueblos que configuran la comarca.

P.: ¿No sería posible organizar una fiesta, que sirviera de punto de encuentro, de reunión, cada año en un pueblo, recorriendo la comarca, para propiciar esa unión, ese intercambio de comunicación?

R.: Me parece una idea francamente buena, pero de todas formas lo que digo es que estas ideas las tenemos que aglutinar entre todos. Yo me abro total y absolutamente a la idea de que La Bañeza represente y de que tengamos ese nexo de unión. Podemos tener puntos de encuentro mediante alguna feria de maquinaria agrícola, o algo así, que sirva a la comarca en las expectativas que ellos puedan tener. Yo creo que hacer una feria sectorial agraria en la ciudad sería importantísimo y, en torno a eso, planterse actividades para la participación de los distintos pueblos de la comarca.

P.: Trabaja como alcalde y sigue con su trabajo de asesor fiscal. (Le queda tiempo libre para sus aficiones?

R.: La verdad es que el trabajo político me ha copado el tiempo. Yo decía que no iba a tener dedicación exclusiva, pero, desgraciadamente o afortunadamente, hasta este momento, las mañanas prácticamente las tengo copadas y las tardes, más de cuatro veces, por no decir que casi con asiduidad también tengo que dedicar algún tiempo. Pero,

bueno, en esta vida es un poco organizarse. Habrá alguna etapa del año en la que, las necesidades de mi propio despacho (yo que seguir tengo viviendo después de esta etapa de 4 años mismo), retengan un poco el tiempo, pero en estos momentos estov volcado con el Ayto. en un porcentaje alto



Santiago Sevilla

de tiempo. Tiempo libre, realmente poco. Al tiempo que me está absorbiendo el Ayto., que en muchas ocasiones pasa de 8 ó 10 horas diarias, le sumo las que tengo que dedicar a mi propio despacho y evidentemente el tiempo de ocio cada vez se limita más. Pero es un opción y se acepta. Ya dije antes que es una cuestión de participar y yo creo que todas las personas que nos involucramos con algo tenemos que aceptar que efectivamente el tiempo lo tenemos que adaptar mucho más y el tiempo libre que nos quedará para nosotros es menos. Pero ahí está el reto y ahí está la dedicación que comentaba anteriormente. Por eso no quiero estar más tiempo aquí, porque yo creo que es responsabilidad de todos el luchar por lo que creemos.

P.: ¿Conoce Santibáñez de la Isla?

R.: Conozco perfectamente Santibáñez de la Isla. Ten en cuenta que yo ahora mismo tengo una asesoría y anteriormente trabajé en la banca. Mis clientes son también algunos de Santibáñez de la Isla. He estado en más de una ocasión en alguno de los torneos que organizáis. Creo que tenéis un centro cultural allí que sigue funcionando. Todo va a depender de las ganas que tengáis, pero, para ser un pueblo pequeño, no todo el mundo tiene las instalaciones que vosotros tenéis, un campo y una actividad permanente. Yo creo que es un punto a tener en cuenta, porque creo que los medios serán muy pocos y desde luego el esfuerzo de la gente que allí os movéis es lo que consigue que lo podáis llevar adelante.

Santiago Sevilla parece un hombre de voluntad firme y decidida, que tiene todo por decir en el mundo de la política y está dispuesto a dedicarle el tiempo que haga falta. Consiguió unos resultados sorprendentes en las últimas elecciones y llegó a la alcaldía cuando nadie, ni él mismo, lo esperaba. Ahora, no quiere defraudar a los bañezanos que le han dado su confianza y está dispuesto a trabajar duro para sacar adelante su programa. Pero, en estos tiempos en los que el clientismo político es una práctica habitual, va a encontrar muchas dificultades en su gestión con el escaso aval de un partido humilde como la UPL. Por si fuera poco, tampoco parece, por ahora, que esté teniendo muchas facilidades con la prensa. O al menos con algún periodista. Además, es novato en estas lides. Le deseamos suerte. La va a necesitar.